
ATA DA 1ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às catorze horas do dia 2 

vinte de janeiro de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do Laboratório de Tecnologia 3 

da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo Gherardi Hein, 4 

Paulo Fernando Trugilho, Gustavo Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do 5 

vice-representante dos discentes de pós-graduação Jordão Cabral Moulin e da representante 6 

dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do Professor Paulo 7 

Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos seguintes temas: 1) 8 

Informes.  O professor Paulo Hein fez três informes. O primeiro deles foi sobre o processo 9 

seletivo para ingresso em 2017/1, onde o referido professor destacou a grande participação 10 

de candidatos externos à UFLA; o grande número de candidatos que foram desclassificados 11 

por não cumprirem as exigências do edital, como encadernação de documentos e 12 

numeração de comprovantes do currículo Lattes e o fato de ter havido um recurso que foi 13 

provido e cujo candidato acabou sendo selecionado. O professor Paulo Hein ainda observou 14 

que a exigências do edital do processo seletivo precisariam ser revistas e alteradas, visando 15 

à melhoria de todo o processo. O segundo informe foi sobre a Plataforma Sucupira. O 16 

professor Paulo Hein destacou as datas limites de 10/02/2017 para envio das coletas dos 17 

anos 2013, 2014 e 2015 e 10/03/2017 para envio da coleta do ano 2016. Destacou ainda o 18 

fato de haver muitos projetos sem trabalhos de conclusão ou produção intelectual 19 

associados. Tais projetos foram finalizados e o restante reorganizado, conforme orientação 20 

PRPG de que a Plataforma Sucupira contenha poucos e grandes projetos por docente. Além 21 

disso, lembrou sobre o treinamento para a coleta Sucupira oferecido pela PRGDP, que 22 

ocorrerá nos dias 1 e 2 de fevereiro, do qual ele e a secretária participarão. No terceiro e 23 

último informe o professor Paulo Hein lembrou que estão previstas dez defesas de tese e 24 

quatorze defesas de dissertação para 2017 e que, sempre que possível, os membros externos 25 

deverão ser aproveitados para mais de uma defesa.   2) Aprovação das Atas das reuniões 26 

de 2016 (18/02; 23/03; 08/04; 07/07; 08/08; 25/08; 23/09; 30/09). Aprovadas. 3) 27 

Atualização do núcleo docente permanente e colaborador. O professor Paulo Hein 28 

procurou os professores Juliano Elvis Oliveira (DEG), Camila Silva Franco (DEG), Livia 29 

Elisabeth V. de S. Brandão (DEG) e José Benedito Guimarães Júnior (DEG) para saber se 30 

eles teriam interesse em contribuir nas atividades do PPGCTM e dessa forma acabarem 31 

participando como professores colaborados ou permanentes. A princípio, de acordo com o 32 

professor Paulo Hein, todos responderam positivamente. O professor Paulo Trugilho 33 

propôs que os professores colaboradores Edgar Vladimiro Mantilla Carrasco e Giovanni 34 

Francisco Rabelo fossem excluídos, mas que os professores Eduardo Alves e 35 

Adriano Wagner Ballarin se mantidos, fossem estimulados a serem mais envolvidos nas 36 

atividades do PPGCTM pelos outros professores. O colegiado concordou com a sugestão 37 

do Paulo Trugilho e o Paulo Hein perguntou sobre como fazer o desligamento desses 38 

professores. Paulo Trugilho respondeu que o credenciamento ou descredenciamento de 39 

docente nos programas de pós-graduação da UFLA é de responsabilidade do CEPE e que 40 

caberá ao PPCTM encaminhar a lista de docentes a serem credenciados/descredenciados. 41 

Aos professores que forem descredenciados o PPGCTM deverá encaminhar uma carta de 42 

agradecimento pelos trabalhos prestados. Ficou decidido que o Paulo Hein irá confirmar o 43 

interesse com os professores mencionados e na próxima reunião o colegiado decidirá como 44 

ocorrerão as substituições. 4) Avaliação da Portaria 1.773, de 07 de dezembro de 2016. 45 

O professor Paulo Hein mostrou aos demais membros do Colegiado PPGCTM a Portaria 46 

1.773 de 07/12/2016, cujo texto diz: “O Reitor da Universidade Federal de Lavras, no uso 47 



de suas atribuições legais e regimentais, e considerando o constante no Memorando 48 

Eletrônico 294/2016 de 07/12/2016 da Pró-Reitoria de Pós Graduação, Resolve: Dispensar, 49 

a partir desta data, o Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia 50 

da Madeira em nível de mestrado/PRPG, José Reinaldo Moreira da Silva, matrícula nº 51 

140738, da Função Comissionada de Coordenação de Curso – FCC, código FUC-1” e 52 

explicou que o Memorando Eletrônico citado na portaria trata-se de um memorando em que 53 

o Pró-Reitor de Pós-Graduação informa ao Gabinete da Reitoria que o professor José 54 

Reinaldo Moreira da Silva recebeu função gratificada e assumiu formalmente que estava 55 

em greve. O professor Paulo Hein explicou, ainda, que em conversa com o próprio 56 

professor José Reinaldo, este afirmou que em momento algum ele assumiu formalmente 57 

que estava em greve. Após isso, o professor Paulo Hein procurou esclarecimentos da PRPG 58 

via telefone e foi informado que a referida portaria apenas dispensava o professor José 59 

Reinaldo da função comissionada, mas não do cargo e que ele poderia continuar exercendo 60 

as atividades normalmente no PPGCTM, apenas não receberia por isso. Após a 61 

contextualização da referida portaria, o colegiado entendeu que essa medida administrativa 62 

foi arbitrária, ilegal e que deixa claro o tratamento diferenciado que sofrem os professores 63 

que participam das greves. O Paulo Hein propôs então que o Colegiado PPGCTM enviasse 64 

uma carta para a PRPG solicitando a revogação de tal portaria. Paulo Trugilho observou 65 

que antes dessa medida, o Colegiado deveria consultar o José Reinaldo para saber se ele 66 

teria interesse em continuar participando do PPGCTM como Coordenador em nível de 67 

mestrado e se a carta teria o seu apoio. O colegiado decidiu consultar o José Reinaldo e 68 

baseando-se na sua decisão, elaborar a carta solicitando a revogação da Portaria 1.773 de 69 

07/12/2016.  5) Assuntos Gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis 70 

horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e 71 

Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 72 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 73 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 74 

 75 

 76 

 77 

 78 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 

 79 



ATA DA 2ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às catorze horas do dia 2 

três de fevereiro de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do Laboratório de Tecnologia 3 

da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo Gherardi Hein, 4 

José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho, Gustavo Henrique Denzin 5 

Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do vice-representante dos discentes de pós-graduação Jordão 6 

Cabral Moulin e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob 7 

a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para 8 

tratar dos seguintes temas: 1) Informes.  O professor Paulo Hein fez três informes. No 9 

primeiro, ele relatou que todos os professores indicados para docente colaborador no 10 

PPGCTM declinaram do convite, restando apenas as duas sugestões do professor Gustavo 11 

Tonoli, que seriam os professores Saulo e Tiago, ambos do DEG, que trabalham com 12 

matriz cimentícea e nanofibras, respectivamente. O segundo informe foi sobre o pedido de 13 

transporte para os membros externos da banca de defesa de tese do discente Ricardo, onde 14 

foi falado que o PPGCTM custearia o transporte de apenas um membro. O professor Paulo 15 

Trugilho ainda ressaltou que seria custeado o transporte que fosse mais barato. No último 16 

informe o professor Paulo Hein apresentou as métricas para credenciamento e 17 

descredenciamento de docentes no PPGCTM. 2) Aprovação da Ata da reunião anterior 18 

(20/01/2017). Aprovada. 3) Solicitação de revogação da Portaria 1.773, de 07 de 19 

dezembro de 2016. Como este item de pauta diz respeito ao professor José Reinaldo, o 20 

mesmo preferiu retirar-se da discussão. O professor Paulo Trugilho observou que seria o 21 

professor José Reinaldo quem deveria dizer o melhor a ser feito, para que o Colegiado 22 

pudesse deliberar. Apesar da observação, o Colegiado decidiu enviar e protocolar o pedido 23 

de revogação desta Portaria. 4) Definição de orientação dos selecionados 2017-1. Ficou 24 

definida a seguinte distribuição de orientação: 25 

 26 

Discentes Orientadores 

Renan Bispo de Jesus Paulo Hein 

Alisson Farley Soares Durães Gustavo Tonoli 

Uasmim Lira Zidanes Fabio Akira 

Ana Clara Moraes José Reinaldo 

Gislleny Lima Rêgo Maria Lucia 

Rebeca Alves Barreto Lima Paulo Trugilho 

Waldir Avelino Delfino Amaral Sebastião Rosado 

Rodrigo Bastos Alvarenga Pereira José Tarcísio 

Taiana Guimarães Arriel Natalino Calegário 

Lívia Ribeiro Costa Gustavo Tonoli 

Dieimes Ribeiro Resende Fabio Akira 

Breno Loureiro Paulo Trugilho 

 27 

5) Proposta de criação da disciplina "Análise multivariada para dados espectrais no 28 
infravermelho próximo aplicada às ciências florestais". Aprovada. 6) Distribuição do 29 

recurso no PAR. Aprovada. 7) Aproveitamento de créditos da discente Pamela B. M de 30 

Oliveira. Retirado de pauta para análise do professor orientador. 8) Assuntos gerais. Não 31 

houve. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas encerrou-se a reunião do Colegiado 32 



do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para 33 

constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária 34 

do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 35 

pelos demais presentes. 36 

 37 

 38 

 39 

 40 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 3ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dezesseis horas do 2 

dia dez de março de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do Laboratório de Tecnologia 3 

da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo Gherardi Hein, 4 

José Reinaldo Moreira da Silva e Paulo Fernando Trugilho, da representante dos discentes 5 

de pós-graduação Anna Carolina Almeida Andrade e da representante dos técnicos 6 

administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo 7 

Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos seguintes temas: 1) Informes.  O 8 

professor Paulo Hein relatou que a coleta Sucupira 2016 foi finalizada dentro do prazo 9 

correto com sucesso. Informou sobre o CBCTEM, sobre a questão do transporte, onde o 10 

professor disse que o recurso da Fapemig não cobre os gastos com transporte, que foram 11 

estimados em R$ 7280,00 utilizando o ônibus da UFLA e que ele pensou em dividir este 12 

valor entre os participantes. O professor Paulo Trugilho falou que ajudaria no combustível e 13 

sugeriu que se orçasse outros ônibus fora da UFLA, de empresas particulares. O professor 14 

José Reinaldo solicitou informações sobre o memorando de revogação da Portaria 1.773, 15 

sendo informado pela Raisa que o memorando encontra-se em análise da PRGDP. 2) 16 

Indicação dos novos professores colaboradores. Após informar que os professores 17 

indicados Saulo e Tiago já haviam visitado as dependências do PPGCT, o professor Paulo 18 

Hein indicou-os formalmente para participarem do Programa como colaboradores e propôs 19 

que eles participassem de uma reunião para apresenta-los oficialmente aos estudantes e 20 

outros professores. A proposta foi aceita pelo Colegiado. O professor José Reinaldo propôs 21 

o credenciamento imediato e que eles recebessem orientados no semestre 2017/2. A 22 

proposta foi aceita pelo Colegiado. 3) Distribuição das vagas para seleção 2017/2. Ficou 23 

decidido que seriam quatro vagas para doutorado e oito para mestrado. 4) Referenda de 24 

alteração de plano de curso fora do prazo das discentes: Luana T. Mancini; Luana M. 25 
dos Santos e Poliane P. de Souza. Aprovada. 5) Alteração de orientação do discente 26 

Pedro Paulo de Carvalho Braga. O atual orientador do discente, professor José Reinaldo 27 

Moreira da Silva, propôs que a orientação passasse para o professor Natalino Calegário. A 28 

proposta foi aceita. 6) Aproveitamento de créditos do discente Áureo Aparecido Abreu 29 

Júnior. Aprovada. 7) Aprovação de tema para Tópicos Especiais 2017/1. Aprovado. 8) 30 

Assuntos gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas encerrou-se a 31 

reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira 32 

(PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos 33 

administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e 34 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 35 

 36 

 37 

 38 

 39 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 4ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dezesseis horas e 2 

trinta minutos do dia dois de maio de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do 3 

Laboratório de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo 4 

Ricardo Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho e Maria 5 

Lucia Bianchi, da representante dos discentes de pós-graduação Anna Carolina Almeida 6 

Andrade e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a 7 

presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para 8 

tratar dos seguintes temas: 1) Informes.  O professor Paulo Hein fez dois informes. No 9 

primeiro, ele relatou que a solicitação para descredenciamento e credenciamento de 10 

docentes já foi feita á PRPG. No segundo informe, ele falou sobre o uso do recurso 11 

Fapemig para conserto/manutenção de máquinas da Usinagem da Madeira e do aparelho do 12 

NIR. No terceiro informe ele falou sobre o recurso PROAP, que ainda não estava 13 

disponível mas que o PPGCTM precisa ver a maneira mais eficiente de usar esse recurso 14 

para despesas com transporte e diárias de membros de banca, que são as duas rubricas mais 15 

utilizadas pelo Programa. 2) Análise e encaminhamento do Memorando 012/GAB de 16 

06/03/2017. Este memorando é a resposta  da Reitoria à solicitação de revogação da 17 

Portaria 1773 feita pelo Colegiado PPGCTM, que decidiu que o professor José Reinaldo 18 

deve consultar o advogado para saber como este colegiado deve agir de forma a auxiliar o 19 

professor nesta questão. 3) Redistribuição de orientações. Como o professor José Tarcísio 20 

Lima estará fazendo estágio pós-doutoral no Canadá pelo ano de 2017, o professor Paulo 21 

Hein propôs que o orientado dele, Rodrigo Bastos, ficasse então sob orientação do 22 

professor José Reinaldo e co-orientação do professor Saulo. A proposta foi aceita. 4) 23 

Solicitação de despesas com taxa de bancada da FAPEMIG (prof. Rosado). Como as 24 

normas de utilização do recurso Fapemig proíbem despesas com transporte e locomoção e 25 

permitem a compra de materiais de consumo e de laboratório, o Colegiado PPGCTM 26 

indeferiu a solicitação de transporte e deferiu a solicitação de compra de materiais de 27 

consumo. 5) Trâmites pós defesa segundo os novos regulamentos e regimentos.  O 28 

professor José Reinaldo propôs que o PPGCTM adotasse as antigas normas de tramitação 29 

pós-defesa. O colegiado PPGCTM aceitou a proposta e encarregou o referido professor 30 

para rascunhar o texto da proposta. 8) Assuntos gerais. Não houve. Nada mais havendo a 31 

tratar, às dezesseis horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-32 

Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa 33 

Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, 34 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 35 

presentes. 36 

 37 

 38 

 39 

 40 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 5ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às quinze horas e trinta 2 

minutos do dia vinte e um de junho de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do 3 

Laboratório de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo 4 

Ricardo Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva e Paulo Fernando Trugilho, do 5 

representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da representante dos 6 

técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do Professor Paulo 7 

Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos seguintes temas: 1) 8 

Informes.  O prof. Paulo Hein informou sobre a licença maternidade da discente de 9 

doutorado Ana Elisa Rodarte Baliza; sobre o resultado do Processo Seletivo 2017/2, onde 10 

dois selecionados para doutorado ficarão sem bolsa inicialmente; sobre o discente de 11 

doutorado Raul Abreu que irá fazer doutorado sanduíche da Universidade de Lille em 12 

julho; sobre os editais da PRPG de apoio para publicações de alto impacto, PAPEI e PAPC, 13 

onde o representante dos discentes, Rodrigo Simetti, se comprometeu a ajudar na 14 

divulgação e estimular a participação dos estudantes e sobre a participação de 15 

aproximadamente 48 discentes do PPGCTM no CBCTEM 2017. 2) Aprovação das 16 

atas de 03/02; 10/03 e 02/05/2017. Retirado de pauta. 3) Definição de critérios para 17 

utilização do recurso de taxa de bancada FAPEMIG. Ficou definido que as solicitações 18 

para aquisição de material de consumo e equipamentos e manutenção deverão ser avaliadas 19 

caso a caso pelo Colegiado. 4) Definição de critérios para concessão de auxílio 20 

financeiro a estudantes do PROAP. Ficou definido que o valor do recurso concedido 21 

seria avaliado caso a caso, sem limite máximo, conforme o edital PRPG e priorizando 22 

trabalhos desenvolvidos no PPGCTM, conforme o tipo de evento e modalidade de 23 

apresentação do trabalho. 5) Aproveitamento de créditos de Breno Loureiro e Raul 24 

Abreu.  Deferido. 6) Pedidos de renovação de matrícula fora do prazo de Rodrigo 25 

Bastos, Rebeca Barreto e Thomaz Junqueira. Deferidos. 7) Assuntos gerais. O 26 

professor Paulo Hein propôs o início do debate sobre a duração da concessão de bolsas de 27 

estudo no caso de estudantes que participem de atividade acadêmica internacional. Nada 28 

mais havendo a tratar, às dezessete horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa 29 

de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, 30 

Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, 31 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 32 

presentes. 33 

 34 

 35 

 36 

 37 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 6ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às quatorze horas do 2 

dia dezoito de agosto de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do Laboratório de 3 

Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva,  Paulo Fernando Trugilho, Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-6 

graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves 7 

Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do 8 

Programa, para tratar dos seguintes temas: 1) Informes.  O professor Paulo Hein informou 9 

da solicitação de desligamento do mestrado feita pelo discente Renan Bispo de Jesus e da 10 

solicitação de trancamento de matrícula feita pelo discente Pedro Paulo de Carvalho Braga. 11 

Informou sobre a reunião que a PRPG marcou com a coordenação do PPGCTM para o dia 12 

23/08, para levantar as demandas dos PPG a respeito da próxima avaliação Capes em 2020. 13 

Informou que houve uma reunião entre os coordenadores de PPG e a reitoria, onde foi 14 

solicitado que os cursos aumentassem as vagas em 20% e que o PPGCTM não aceitou esse 15 

aumento pois já possui entradas semestrais; já reduziu o tempo de titulação para 18/36 16 

meses e que não temos espaço físico suficiente. Sobre o espaço físico, o reitor pediu que 17 

marcasse uma reunião diretamente com ele para tentar resolver essa questão. Informou 18 

sobre o Congresso de Pós-Graduação deste ano, que será organizado pela própria PRPG. 2) 19 

Aprovação das atas de 03/02; 10/03; 02/05 e 21/06/2017. Aprovadas com correções. 3) 20 

Definição de critérios para atendimento de reembolso. Como não há um reembolso 21 

oficial, o Colegiado definiu que os pedidos deverão ser feitos antes da aquisição para, se 22 

deferidos, proceder ao pagamento. 4) Credenciamento de docentes. O professor Paulo 23 

Hein leu a solicitação de participação no PPGCTM feita pelo professor Jefferson Tsuchida 24 

e o Colegiado deliberou que, caso ele se enquadre nas métricas do programa, seja aceito 25 

como colaborador. 5) Gestão do núcleo docente.  O professor Paulo Hein propôs passar o 26 

professor Saulo para docente permanente e o professor Jefferson para colaborador. O 27 

professor José Reinaldo disse que a professora Jenaína (DFI) tem se destacado e que o 28 

PPGCTM poderia se aproximar. O professor Gustavo sugeriu convidá-la para o PPGCTM e 29 

o Colegiado concordou. 6) Definição de orientação dos selecionados 2017-2.  30 

 31 

Discentes Orientadores 

Lucas Geovane de Medeiros Santana José Reinaldo 

Elesandra da Silva Araújo Fábio Akira 

Evelize Aparecida Amaral Paulo Hein 

Allan de Amorim dos Santos Gustavo Tonoli 

Carine Setter Tiago 

Víctor Carvalho Candal Saulo Rocha 

Nayara Tamires da Silva Carvalho Maria Lucia 

Davi Gaudereto Silva Martins Jefferson Tsuchida 

Thawane Rodrigues Brito José Reinaldo 

Matheus Cordasso Dias Saulo Rocha 

Naiara Conceição Marques de Souza José Tarcísio 

Luana Maria dos Santos Natalino Calegario 

 32 



 33 

7) Definição de normas internas para gestão de bolsas. Ficaram definidos os tempos 34 

máximos de 18/36 meses de bolsa para mestrado e doutorado, respectivamente, 35 

independente da fonte de financiamento, se brasileira ou estrangeira, somente prorrogáveis 36 

em caso de disponibilidade de bolsas no programa e também iniciou-se a discussão sobre a 37 

comissão de bolsas, se seria composta pelo próprio colegiado ou se seria montada uma 38 

comissão própria. O colegiado decidiu que essa discussão deveria ser feita em pauta própria 39 

na próxima reunião. 8) Assuntos gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às 40 

dezessete horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em 41 

Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 42 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 43 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 44 

 45 

 46 

 47 

 48 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 7ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às dez horas e trinta 2 

minutos do dia seis de outubro de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do Laboratório 3 

de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo Ricardo 4 

Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho, Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-6 

graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves 7 

Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do 8 

Programa, para tratar dos seguintes temas: 1) Informes.  O professor Paulo Hein informou 9 

que vai fazer uma solicitação para que o Departamento de Ciências Florestais entre em 10 

contato com a Reitoria sobre a situação da reforma/ampliação do prédio da CTM; informou 11 

que a PRPG orientou que em casos de despesa com frete a recomendação é procurar a 12 

própria PRPG e usar, preferencialmente, fretes dos Correios. Informou sobre a bolsa do 13 

Tulio Anselmo Sacramento Vieira, que deveria ser cortada e repassada para um dos 14 

ingressantes porque ele já conseguiu um emprego. 2) Resultado da avaliação quadrienal 15 

Capes. O professor Paulo Hein informou que o PPGCTM passou de 5 para 4 na avaliação; 16 

comentou que os quesitos onde mais perdemos nota foi na proposta, por não apresentar 17 

metas e parâmetros de autoavaliação claros e no corpo docente, pois as orientações, 18 

publicações e projetos estão desbalanceados entre os docentes permanentes. O mesmo 19 

professor também orientou e sugeriu que mudássemos as linhas de pesquisa do PPGCTM, 20 

reduzindo-as a três. Os membros do colegiado se manifestaram apontando observações 21 

pessoais e pontos frágeis dessa avaliação, refletindo sobre o quadriênio e que a produção 22 

intelectual manteve-se muito boa. Após isso, o colegiado decidiu acatar a sugestão do 23 

professor Paulo Hein e passar as linhas de pesquisa de 10 para 3.  3) Definição dos 24 

indicadores da PRPG. O professor Paulo Hein apresentou aos demais presentes a planilha 25 

de indicadores feita pela PRPG já parcialmente preenchida e explicou que essa planilha nos 26 

ajudará a manter o controle dos critérios exigidos pelo Documento de Área no 27 

preenchimento anual da Plataforma Sucupira. 4) Aproveitamento de créditos de Matheus 28 

Cordasso. Deferido. 5) Assuntos gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às 29 

dezessete horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em 30 

Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, 31 

representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata 32 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 33 

 34 

 35 

 36 

 37 

Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 8ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às quatorze horas e 2 

trinta minutos do dia seis de outubro de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do 3 

Laboratório de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo 4 

Ricardo Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho, Gustavo 5 

Henrique Denzin Tonoli e Maria Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-6 

graduação Rodrigo Simetti e da representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves 7 

Faetti, sob a presidência do Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do 8 

Programa, para tratar dos seguintes temas: 1) Informes.  O professor Paulo Hein fez 5 9 

informes. O primeiro informe foi sobre a reunião com a PRPG e o coordenador de área da 10 

Capes, prof. Federizzi, onde foi falado que futuramente só serão aceitos na Plataforma 11 

Sucupira os artigos publicados em co-autoria com os discentes e que possuam JCR, sendo 12 

previsto um máximo de cinco artigos por docente; que o foco da avaliação será o estudante; 13 

e que poderemos encerrar os projetos antigos e criar novos projetos desde que 14 

justifiquemos essa mudança na proposta. No segundo informe foi falado que no processo 15 

seletivo 2018/1 houve trinta inscritos para cinco vagas de mestrado e que alguns candidatos 16 

estavam pedindo declarações de atividades diretamente para os orientadores afim de 17 

aumentarem as notas dos currículos. Por isso, o Paulo Hein sugeriu que nas próximas 18 

seleções só sejam considerados documentos oficiais da instituição ou agências de fomento, 19 

sugestão essa acatada pelo Colegiado. O terceiro informe foi para mostrar a planilha de 20 

acompanhamento dos PPG desenvolvida pela PRPG. Neste informe o Paulo Hein já 21 

mostrou a planilha parcialmente preenchida e disse que achou positiva essa atitude da 22 

PRPG. No quarto informe anunciou-se a criação do NEMAD – Núcleo de Estudos em 23 

Madeira. O quinto e último informe foi sobre a reunião entre DGTI, Coordenação e 24 

secretaria do PPGCTM, onde foram atualizadas e corrigidas as disciplinas no SIGAA. 2) 25 

Análise de sombreamento quanto à proposta de criação de duas disciplinas do 26 
PPGBiomat. Foi verificado que há sombreamento completo da disciplina Compósitos 27 

Laminados Lignocelulósicos e sombreamento parcial, dos itens 2, 3 e 4 da ementa da 28 

disciplina Seleção de materiais lignocelulósicos.  3) Definição dos projetos guarda-chuva 29 

para o quadriênio 2017-2020 no Sucupira. Após ampla discussão a respeito da 30 

quantidade e nomes dos projetos guarda-chuva, definiu-se a quantidade de dez projetos, 31 

sendo um para cada docente permanente, conforme lista abaixo. Essa tabela será enviada 32 

por e-mail para todo o núcleo docente, para que façam sugestões. 33 

 34 

1)        Caracterização da madeira e seus produtos (JTL) 35 

2)        Ensaios não-destrutivos em produtos florestais (PRGH) 36 

3)        Modelagem da formação e da madeira (NC) 37 

4)        Controle genético e ambiental da qualidade do lenho (SCSR) 38 

5)        Qualidade de materiais submetidos ao tratamento térmico e compactação (MLB) 39 

6)        Processamento da madeira e derivados (JRMS) 40 

7)        Novos materiais produzidos a partir de biomassa vegetal (FAM) 41 

8)        Produção de energia a partir de materiais lignocelulósicos (PFT) 42 

9)        Estudos avançados em materiais nanoestruturados  (GHDT) 43 

10)     Compósitos reforçados com fibras e nanopartículas (SRF) 44 

 45 

4) Assuntos gerais. Não houve. Nada mais havendo a tratar, às dezessete horas encerrou-se 46 

a reunião do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da 47 



Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa Gonçalves Faetti, representante dos técnicos 48 

administrativos, secretária do Colegiado, lavrei a presente ata que, depois de lida e 49 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 50 

 51 

 52 
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Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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ATA DA 9ª REUNIÃO DE 2017 DO COLEGIADO DA PÓS-GRADUAÇÃO EM 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DA MADEIRA (PPGCTM) realizada às desesseis horas e 2 

trinta minutos do dia quinze de dezembro de dois mil e dezessete, na sala de reuniões do 3 

Laboratório de Tecnologia da Madeira (DCF/UFLA), com a presença dos professores Paulo 4 

Ricardo Gherardi Hein, José Reinaldo Moreira da Silva, Paulo Fernando Trugilho e Maria 5 

Lucia Bianchi, do representante dos discentes de pós-graduação Rodrigo Simetti e da 6 

representante dos técnicos administrativos Raisa Gonçalves Faetti, sob a presidência do 7 

Professor Paulo Ricardo Gherardi Hein, Coordenador do Programa, para tratar dos 8 

seguintes temas: 1) Informes.  O professor Paulo Hein informou sobre a reunião feita com 9 

os estudantes às 14:30 horas, onde foi falado sobre o resultado preliminar da avaliação 10 

quadrienal Capes, as metas para o próximo quadriênio (2017-2020) e também foi realizada 11 

a premiação da melhor apresentação do XXVI Congresso da Pós-Graduação da Ufla e 12 

também informou que no dia 20/12/2017 seria divulgado o resultado do recurso 13 

apresentado contra o resultado preliminar da avaliação quadrienal.  2) Aprovação das atas 14 

das reuniões 6 (18/08/2017); 7 (06/10/2017) e 8 (14/11/2017). Retirado de pauta.  3) 15 

Oferta de vagas para a seleção 2018/2. O Colegiado decidiu ofertar 4 vagas para 16 

doutorado e 7 vagas para mestrado. 4) Definição das orientações dos ingressantes 2018/1. 17 

Ficou definido o seguinte:  18 

Selecionado Orientador 

Juliano José Mota da Rocha José Tarcísio Lima 

Diego Lima Aguiar Saulo Rocha / Gustavo Tonoli 

Heloise Rodrigues Alves de Sa Sebastião Rosado / Tarcísio Lima 

Thaiza Aparecida Ferreira Rodrigues Paulo Trugilho 

Marina Rates Pires Fábio Akira Mori 

5) Aprovação das normas da Comissão de Bolsas PPGCTM. Após discussão entre os 19 

membros do colegiado para revisão do documento ficou decidido que o mesmo seria 20 

enviado por e-mail para correção e revisão e seria aprovado na próxima reunião. 6) Análise 21 

do requerimento da discente Maria Fernanda Vieira Rocha. O Colegiado decidiu 22 

realizar um levantamento junto à PRPG de todas as bolsas recebidas pela discente, tanto 23 

Capes quanto Erasmus Mundus, para se resguardar e decidiu também indeferir a 24 

solicitação. 7) Análise do requerimento do discente Bruno Charles Dias Soares. 25 

Deferido. 8) Aproveitamento de créditos dos discentes Dieimes Ribeiro Resende e 26 

Allan de Amorim dos Santos. O pedido do discente Dieimes foi deferido e do discente 27 

Allan foi indeferido por estar incompleto. 9) Assuntos Gerais. Não houve. Nada mais 28 

havendo a tratar, às dezessete horas encerrou-se a reunião do Colegiado do Programa de 29 

Pós-Graduação em Ciência e Tecnologia da Madeira (PPGCTM) e para constar, eu, Raisa 30 

Gonçalves Faetti, representante dos técnicos administrativos, secretária do Colegiado, 31 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 32 

presentes. 33 

 34 
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Raisa Gonçalves Faetti Paulo Ricardo Gherardi Hein 

Secretária do Colegiado do PPGCTM Coordenador PPGCTM 
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